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美国纪念登月50周年
新华社电 “这是个人的一小

步， 却是人类的一大步 。” 美国
东部时间20日22时56分 ， 尼尔·
阿姆斯特朗的声音再次在各地回
响， 这正是他作为踏上月球的第
一人说出这句名言50周年。

1969年7月20日， “阿波罗11
号” 登月任务成功。 飞船上的三
名宇航员中， 尼尔·阿姆斯特朗
和巴兹·奥尔德林乘登月舱着陆，
先后踏上月球， 迈克尔·柯林斯
驾驶指令舱在月球上空飞行。

50年后的这一天， 与当年登
月时间节点同步， 美国航天局在
多个平台播送了登月视频。 网友
安娜·卡谢尔说： “当年我只有6
岁， 却恍如昨日。 当时我坐在黑
白电视机前观看， 还记得哥哥喊
‘他们做到了！’”

美国副总统彭斯和 “阿波罗
11号” 宇航员奥尔德林当天参观
了佛罗里达州肯尼迪航天中心当
年使用的39A发射架所在地。 彭
斯说， 美国已经完成建造 “猎户
座” 飞船， 目标是2024年前让宇
航员重返月球， 并在未来让人类
首次登陆火星。

当晚， 美国首都华盛顿的方
尖碑上被投射了 “土星五号” 火
箭影像， 两侧显示屏还上演了名

为 “阿波罗50年： 前进月球” 的
灯光秀。 上万名来自各地的群众
涌向纪念碑广场， 在酷暑中观看
并拍照留念。 在火箭发射、 登月
舱落月、 阿姆斯特朗在月表踏上
第一个脚印等时刻， 人群中多次
响起掌声和欢呼声。

美国多地举办了各种纪念活
动。 在阿姆斯特朗的故乡俄亥俄
州沃帕科内塔， 20日举办了 “跑
向月球” 长跑比赛， 近2000人参
赛。 阿姆斯特朗穿过的宇航服经

过修复， 从16日起就在华盛顿的
史密森尼航空航天博物馆展出。

50年前的一些科研资料也被
“翻新” 面世。 亚利桑那大学团
队对1969年从登月舱窗口拍摄的
月球表面影像进行了高清修复 ，
美国航天局约翰逊航天中心将历
次阿波罗任务中获得的月表影像
“缝制” 成一幅全景图。 图为7月
20日， 在美国休斯敦， 人们挑选
“阿波罗11号 ” 飞船登月50周年
的纪念品。

新华社电 日本参议院选举
21日上午开始投票。 选举将确定
参议院中124个议席的归属。 自
民党、 公明党以及在野的日本维
新会等修宪势力能否获得参议院
议席的三分之二以上 、 即164个
议席成为本次选举关注的焦点。

根据日本总务省公布的数
据 ， 此次选举日本全国共设立
47044个投票点。 投票从东京时
间21日7时开始， 20时结束， 最
终结果将在投票结束后数小时内

发布。
根据2018年日本国会通过的

《公职选举法》 修正案， 日本参
议院的额定议席总数将增设6个，
即从原来的 242个 增 至 248个 。
参议院选举每 3年改选其中一
半 的 议 席 ， 因 此 本 次 改 选 的
议 席 从 原 来 的 121 个 增 至 124
个 ， 包 括 74个 选 区 名 额 和 50
个 比 例 代 表 名 额 。 到 下 次 参
议 院 改 选完之后 ， 参议院议席
总数将达到248个。

日本参议院选举开始投票

新华社电 巴勒斯坦总统阿
巴斯20日重申， 巴方反对美方提
出的所谓推动解决巴以问题的
“世纪协议”。

当天， 巴勒斯坦民族解放运
动 （法 塔 赫 ） 中 央 委 员 会 在
约 旦 河 西 岸 城 市 拉 姆 安 拉 举
行 会 议 。 阿 巴 斯 在 会 上 说 ，
巴 方 的立场从来没有改变过 ，
巴方不会接受 “世纪协议”， 也
反对上个月在巴林首都麦纳麦举
行的经济研讨会。

阿巴斯在会上还谴责以色列
扣减部分向巴勒斯坦转交的代征
税款的行为。 他表示， 如果以色
列没有全额转交， 巴方将拒绝接
收不完整的税款。

同时 ， 阿巴斯对以色列方
面 日 前 在 耶 路 撒 冷 老 城 进 行

考古挖掘进行了谴责。 他说， 以
方 在 被 占 领 土 上 进 行 挖 掘 是
“非常严重 ” 的行为 ， “我们
绝不允许以色列人损害巴勒斯坦
的永久首都”。

巴以和谈自2014年起陷入停
滞状态 。 美国总统特朗普上任
后 ， 开始酝酿所谓的 “世纪协
议”， 希望以此推动巴勒斯坦和以色
列实现最终和平。 巴方认为该方
案有损巴勒斯坦人民的权利， 多
次表示不会接受这一协议。

今年6月25日至26日 ， 美国
和巴林合办的题为 “和平促繁
荣” 的经济研讨会在巴林首都麦
纳麦举行。 美国总统高级顾问库
什纳在会上推介美方所谓推动解
决巴以问题 “世纪协议” 的经济
方案。 巴方拒绝出席这一会议。

巴勒斯坦总统重申反对美方的“世纪协议”

热浪席卷美国多地
7月20日， 在美国纽约， 人们在喷泉中戏水降温。 自19日起， 热

浪席卷美国中西部和东部等多个地区， 预计将持续至21日。
新华社发

曾经的澳大利亚金银花溪航
天测控站现在已经人迹罕至， 安
静地躺在堪培拉南部的山里， 只
有一条通向城市的路名记载着曾
经的辉煌： 阿波罗路 。 50年前 ，
首位登月宇航员阿姆斯特朗登月
的影像正是在这里被接收， 并通
过电视画面传遍全球。

50年前， 阿波罗11号飞船第
一次把人类送上月球。 当时， 作
为美国航天局在全球设立的一个
航天测控站， 由于金银花溪接收
到的信号稳定且画质清晰， 这里
成为人类首次登月直播开始时美
国航天局选择的主要信号源。

“如果没有澳大利亚， 可能6
亿人就无法看到当时的经典画
面， 也可能无法听到阿姆斯特朗

那句名言了。” 美国驻澳大利亚
大使阿瑟·卡尔瓦豪斯20日在金
银花溪航天测控站旧址出席庆祝
人类首次登月50周年活动时说。

在活动中， 卡尔瓦豪斯和澳
大利亚首都领地官员米克·金特
尔曼共同揭幕了一组雕塑： 上面
镂空雕刻着单词， 组合在一起就
是 “（个人的） 一小步 、 （人类
的） 一大步”， 以纪念阿姆斯特
朗代表人类首次踏上月球表面后
说出的名言。

50年后， 很多当年参与直播
的工作人员故地重游。 他们有的
白发苍苍， 有的坐着轮椅， 提到
那段经历仍然很激动。

当年测控站工作用的天线已
被拆除， 转移到别处。 曾在那里

工作过的特雷弗·格雷今年已有
77岁。 “我记得用了很多设备 ，
准备了一个月……没想到后来全
世界那么多电视都使用到了这些
信号。” 他回忆说。

出生于澳大利亚的宇航员安
迪·托马斯在阿波罗11号登月时
只有18岁。 他说， 人类首次登月
是20世纪一个标志性事件， 正是
这一事件鼓舞自己后来加入美国
航天局。 作为宇航员， 托马斯曾
在太空中度过了177天。

托马斯在接受新华社采访时
表示， 希望今后能够看到更多宇
航员重返月球及登陆火星。 他还
在谈到中国航天业发展时说 ：
“中国月球车登陆月球背面非常
了不起。” 据新华社

记者手记

50年前，“登月名言”从这里传向世界

柬埔寨商业部副国务秘书 、
新闻发言人相泰日前接受新华社
记者采访时表示， 近年来， 柬埔
寨和中国贸易额稳定增长， 经贸
合作前景乐观。

相泰说， 中国从柬埔寨进口
大量农产品， 让柬埔寨农民从中
受益， 不仅创造了就业， 还增加
了收入。 根据柬官方数据， 今年
上半年， 柬埔寨对华出口大米11.
8万吨。 目前， 中国已超越欧盟，
成为柬埔寨大米最大出口市场。

“最近中国已经开始从柬埔
寨进口香蕉，” 相泰说 ， “我们
对中国市场非常看好， 希望柬埔
寨的芒果、 腰果、 龙眼等产品也
能早日进入中国市场。”

去年， 柬埔寨派团参加了第
一届中国国际进口博览会。 相泰
表示， 进博会表达了中国向世界
开放市场 、 推动多边贸易的决
心。 他透露， 柬埔寨今年将继续
派团参加进博会， “这是柬埔寨

向中国及世界各国展示柬埔寨产
品的黄金机遇”。

贝尔泰国际大学资深教授约
瑟夫·马修斯说 ， 向中国出口农
产品激励柬埔寨农民扩大生产 ，
中国投资者和游客也对柬埔寨社
会经济发展起到重要作用， 并带
来大量就业岗位。

不断增长的中柬贸易也是中
国与东盟经贸关系日益紧密的例
证之一 。 数据显示 ， 今年上半
年， 中国对东盟进出口总额达1.
98万亿元人民币， 占中国进出口
总额的13.5%。

相泰告诉记者， 东盟和中国
经贸合作关系良好， 特别是区域
全面经济伙伴关系协定 （RCEP）
谈判有望今年完成， 将成为东盟
和中国经贸往来发展的新助推
器。 “我相信东盟和中国贸易额
将在未来持续增长。”

位于金边的亚洲愿景研究院
院长强万纳里表示， 中国和东盟

经贸关系是区域长期和平和共同
繁荣发展的基石 。 强万纳里说 ，
在当前贸易保护主义和单边主义
抬头的背景下， 中国和东盟要继
续深化经济一体化 ， 推动包容 、
开放、 高效和基于规则的多边主
义体系发展。

柬埔寨发展与资源研究所主
席梅卡利安认为， 中国和东盟的
经贸关系发展不仅是双边互惠 ，
而且有助于建设更强大、 更稳定
的亚洲。

马修斯特别指出， 中国提出
的 “一带一路” 倡议是促进区域
发展的重要机遇， 也是中国和东
盟经贸往来取得快速发展的重要
因素。 他表示， 中国坚持互相尊
重、 平等相待的原则， 这是持续
深化中国和东盟全面合作的重要
基础。 “中国与东盟、 中国与柬
埔寨的关系仍在不断发展， 未来
将会更加坚韧紧密。”

据新华社

新华社电 德国日前公布了
新一批“精英大学”名单，共10所
大学和1个大学联盟入选。它们将
从今年11月起接受政府每年共1.
48亿欧元、长达7年的特别资助。

“精英大学 ” 由德国联邦和
各州教研部部长以及国际专家组
成的委员会评选出 ， 新名单包
括： 亚琛工业大学、 波恩大学、
德累斯顿工业大学、 汉堡大学、
海德堡大学、 卡尔斯鲁厄理工学
院 、 康斯坦茨大学 、 慕尼黑大
学、 慕尼黑工业大学、 蒂宾根大
学， 以及由柏林洪堡大学、 柏林
自由大学、 柏林工业大学组成的
“柏林大学联盟”。

为加强德国高校科研能力 ，
德国联邦和州政府 2005年启动
“精英计划”， 对德国大学中的重
点科研力量等评选 “精英集群”，
并进一步评选 “精英大学”， 对

它们进行资助。 该计划于2016年
升级为 “精英战略”。

在 “精英战略” 框架下， 德
国去年9月评选出了新一批57个
“精英集群”， 分布在德国34所高
校中。 其中负责至少2个 “精英
集群” 的大学或至少3个 “精英
集群” 的大学联盟， 有资格参评
新一批 “精英大学”。

新一批 “精英集群” 已从今
年年初开始接受每年共3.85亿欧
元、 同样为期7年的资助。 “精
英集群” 和 “精英大学” 所获拨
款由联邦政府和大学所在州政府
分别承担75%和25%。

德国 “精英大学” 的评选结
果并非永久性， 新一批入选大学
将在7年后接受评估， 以决定其
是否满足继续获得资助的条件。
德国曾在2006年、 2007年和2012
年先后评选过三批 “精英大学”。

德国公布新一批“精英大学”名单


